
A112012年6月10日 星期日
编辑：张宇 美编：马晓迪 组版：五军

周末人物

周慧敏：

现代社会
难有“玉女”
离开娱乐圈与爱情无关

记者：《我爱我的祖国》是你
第一次上内地的节目吧？

周慧敏：是的，这个节目的
名称好亲切，制片人是我的好朋
友，一直邀请我上这个节目，正
好我刚结束世界巡回演唱会澳
门站演出，有一个休息的空当，
所以就答应了。

记者：这算是你真正复出工
作吗？

周慧敏：我不
想自己有压力，
其实如果要我再
做 回 以 前 的 全
职艺人，肯定有
压 力 ，我 已 经

习 惯

了现在的生活方式，也已经走过
了年轻时追求事业的阶段。我现
在的心态比较随缘，不想特别去
做计划，很多时候都是即兴的，
比如说刚刚澳门的演唱会。

记者：什么样的工作才会吸
引你？

周慧敏：我会考虑三大重
点，一是我见到粉丝非常开心，
二来我先生不反对，第三就是跟
我的信仰没有冲突。像以前那样
接很多戏应该不会了，不管是工
作还是生活都有一个平衡，进退
都有空间，是我现在需要的生活
方式。

记者：当初离开娱乐圈，外
界都认为你是为了家人？

周慧敏：当然是因为自己，
其实我不到20岁就开始在演艺
圈工作，一直做了10年，每天除
了工作就是工作。当然我非常开
心成为歌手，后来当了演员、主
持人，得到了许多意料之外的东
西。但我不愿意每天都被工作操
控着，想停下来一段时间好好调
整一下。

记者：有什么具体的事触动
了你吗？

周慧敏：可能是机缘，我跟
电影、唱片公司的合约刚刚到
期，我觉得是一次很好的机会，
所以就跟我现在的先生、那时候
的男朋友做普通人，开始重新学
习怎样照顾自己，了解自己的需

要，我身上一些别的能力，让自
己找到快乐，找到一个适合的生
活方式。

记者：从一种很忙碌的工作
状态到闲下来，中间需要有过渡
期吗？

周慧敏：没有特别的感觉，
因为我内心希望很久的东西得
到不容易，所以一踏入这样的生
活就非常享受，都没有想以前的
东西。

记者：可能在外人看来，你
是为了爱情放弃了事业，这么说
可以吗？

周慧敏：其实我的爱情，从
来都没有跟事业有冲突，我的另
一半非常尊重我的选择，他只要

我 开
心，所以
根 本 跟 爱
情没有关系，
是 我 自 身 的 需
要。

记者：你的性格是
什么样的？跟爱人在一
起，哪一方更强势一些？

周慧敏：其实我想外表是骗
人的，大家被我的外表骗了。我小
时候在单亲家庭里长大，所以还要
扮演一个男生的角色，我从小就要
强一点，有一点倔强。我觉得自己
也有点神经质，我是一个怎样的
人？不拘小节，我很主动。

我觉得自己像猫，需要空间
记者：你的玉女形象是天

生的吗？
周慧敏：没有什么“玉
女”，我觉得现代社会可
能不会有。现在的人说
玉女会联想到我，联想
到比较温柔的性格，其
实我觉得无所谓，这
也是我的一部分，但
是我对这两个字
都是平常心，因
为已经跟了我这
么多年，大概在20
多岁媒体就有这
个称号，到现在
为止，我不再去
想接不接受，
适不适合我，
就像看待互
联 网 上 的
事 情 一
样 。我

想观众不会关注一些虚名和称
号，他们会关注工作态度。

记者：许鞍华导演找你拍
《得闲炒饭》，是什么原因？

周 慧 敏 ：我 真 的 非 常 开
心 ，因 为 我 很 欣 赏 许 鞍 华 导
演，没有想过她来找我拍戏，
没有想过我有这个空当，天时
地利都很配合，我没有拒绝的
理 由 ，因 为 她 答 应 我 一 个 多
月 ，完 全 在 我 家 附 近 就 拍 完
了。这个题材也是我以前没有
尝试过的，我觉得好玩，就来
了。

记者：为什么这几年没有
再接片子呢？

周慧敏：之后有一些电影
来找我，都是要我离开香港，我
现在的追求跟以前不一样了，
工作是为兴趣，如果要我放弃
我的家庭生活。比如要离开妈
妈几个月，那谁去照顾她？我当
歌手的愿望已经满足，也当过
演员，很多东西我已经得到
过，我很清楚在我的生命
当中还有很多梦想以外
的东西没有发掘，所
以我不想过以前
的生活了。

记者：有没有想过以后不
拍戏呢？

周慧敏：没有想这方面的
东西，我现在的工作都比较随
缘，我不会说永远不拍戏，永
远 不 出 唱 片 ，没 有 绝 对 的 一
面，我不会刻意、主动去追求，
但是如果真的有一个导演很
有趣，我觉得很好玩，会开心
的话，我就有动力去拍戏。

记者：你说你性格中不拘
小节，能给我们举一些例子
吗？

周慧敏：我觉得我
像一只猫，猫跟狗不
一 样 ，主 人 训 练
它 ，它 达 到 什
么 样 的 要
求，自己
会 比

较开心，大多数的狗是这样
的。但是猫很需要自己的
空间，它有自己的表达
方式，你不能控制它
要它怎样，所以
我 觉 得 我 比
较像猫。

记 者 ：
和 先 生 谈

恋爱谈了 2 0

年，想问一下有
什么爱情保鲜秘诀？
周慧敏：我不看好

要用保鲜去维系一段感
情，我觉得感情是需要两个

人承担的，如果要靠保鲜，我不
相信可以做得到。

记者：怎么可以做到20年相
看不厌呢？

周慧敏：其实你要找到一个
很有承担能力，跟你共同面对

感情上不同阶段变化的一
个男性，比如说两个人的

家庭观，我觉得两个
人的追求、爱好、喜

恶不需要一样，
但 是 两 个 人

要 互 相 认
同 才 可

以生活，去面对不同的问题，解
决、调节、修复，然后有能力去承
担、去过渡。

记者：你觉得结婚以后自己
最大的改变是什么？

周慧敏：我没有想到改变会
这么大，以前觉得我们是两个个
体，我一直很独立，一直是一个很
有想法的人，我老公已经在演唱
会上跟大家说过，我不是大家想
象的女性。所以，两个很强的个
体，结婚以后真的是合二为一，现
在我们两个人决定事情，都会先
去想对方的益处，两个人共同经
历一些事情，有一些共同的追求。

记者：能描述一下不工作时
的状态吗？

周慧敏：我会照顾我的猫
咪，每天起来都会给它们弄清
水、干粮，清洁它们的沙盘，然后
自己才去梳洗、做早餐。然后再
到我的官方网页看看，这是我跟
粉丝沟通的唯一渠道。再就是看

新闻，写E-mail，可能要准备一
些我工作上要做的功课，有时间
就看书，看《圣经》，我不看电视，
我在家里主要是看电影。

记者：你在《我爱我的祖国》
那期节目何时播出？

周慧敏：6月10日吧。
记者：之前跟您的经纪人沟

通了一下，您演唱会之后，有一个
很大的惊喜要给粉丝，有新的演
艺方面的尝试？

周慧敏：我回去以后，就是拍
广告，做一些品牌活动，新的工
作，我想我回去要问问经纪人，他
可能会给我什么惊喜，我真的不
知道。这两个星期我还在放假当
中。

记者：有生孩子的计划吗？
周慧敏：没有，每一对夫妇都

有不同的价值观，我觉得一定是
有相同的目的让两个人结合，但
不是每对夫妇的结合都跟生儿育
女有关系。 （宗禾）

两人结合不一定要生儿育女

隐退多年的“玉

女掌门人”周慧敏近

日亮相内地，将她的

内地综艺节目首秀献

给了湖北卫视的《我

爱我的祖国》。在接受

记者采访时，她坦承，

“玉女”对她而言只是

个称号，当年她离开

娱 乐 圈 不 是 因 为 爱

情，而是自己内心的

需要。婚姻靠“保鲜”

未必能维系，更重要

的是面对问题时，双

方具有解决、调节、修

复、承担的能力，互相

迁就，共同成长。
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